

Colaboración pública

● Es de conocimiento público el hecho de que el Estado carece de recursos económicos que permitan dar una solución universal a la situación crítica que existe en salud pública. Sin embargo, desde distintos frentes se puede allegar los recursos y las soluciones a cada uno de los cuellos de botella que ahogan a los usuarios de la salud.

Nuestras propuestas apuntan a reducir significativamente los precios muy elevados de los medicamentos.

Básicamente solicitamos eliminar todas las barreras económicas, que disfrazadas como “preocupaciones sanitarias” mantienen el status destinado a proteger los intereses de los grandes jugadores del mercado farmacéutico.

En esa misma línea, proponemos que el Estado termine con todas las limitaciones al acceso a medicamentos, particularmente nos referimos al Recetario Magistral y a la importación por receta.

Por último, proponemos terminar con la “permisología sanitaria”, esto es, terminar con la industria que se ha ido creando en torno a los registros sanitarios, agregando permisos y requisitos redundantes que solo encarecen los precios sin agregar ni mejoras en la “calidad” y mucho menos en la “seguridad” de los medicamentos.

El aporte del Estado es, simplemente,

tener la intención política y efectuar algunas modificaciones en Decretos y regulaciones farmacéuticas proteccionistas, en favor de algunas compañías farmacéuticas. Estas normativas son fáciles de modificar con solo la voluntad política del gobierno de turno. Con las modificaciones que proponemos, el Estado será también el gran beneficiado, puesto que en el futuro podrá obtener mejores precios en medicamentos para el sistema de salud estatal. Sin embargo, la mayor beneficiada será nuestra ciudadanía abusada por muchos años, con precios hasta 10 veces superiores en sus medicamentos, respecto al valor que estos poseen incluso en la Unión Europea.

En teoría es mucho más simple de lo que parece, pero con tantos los intereses que se tocan, que se requieren reales convicciones sobre que intereses deben prevalecer.

Daniel Zapata Zapata

Casen 2024: un llamado urgente por la niñez vulnerable

● Los recientes resultados de la Encuesta Casen 2024 nos interpelan como sociedad y nos llaman a la acción urgente en favor de nuestros niños, ni-